

EXPEDIENTE POLÍTICO

El 2 por ciento, a cambio de Sectur

**L**a propuesta del presidente **Felipe Calderón** de desaparecer tres secretarías de Estado rebotará en el Congreso, al menos en lo que respecta a una de las dependencias sentenciadas: la **Secretaría de Turismo**.

En las dos cámaras del Congreso crece la corriente de legisladores de todas las bancadas que consideran que sería un error desaparecer esta dependencia, encabezada por **Rodolfo Elizondo**, debido a que la actividad turística es importante generadora de divisas y creadora de empleos y no se le puede reducir a una subsecretaría. El presidente Calderón ya envió al Senado la iniciativa de reformas a la Ley Orgánica de la Administración Pública Federal en donde se prevé la desaparición de Sectur y de las secretarías de la Función Pública y de la Reforma Agraria. La iniciativa será analizada y dictaminada por las comisiones de Gobernación y de Estudios Legislativos del Senado, y en última instancia será el pleno el que diga la última palabra.

Pero en el caso específico de la Secretaría de Turismo, el debate ya se inició desde el pasado jueves en que la bancada del PRI presentó un punto de acuerdo en el que pide al presidente Calderón que reconsidere su propuesta de que desaparezca esa dependencia.

El punto de acuerdo, presentado por los senadores **Raúl Mejía González, Adolfo Toledo Infanzón y Fernando Castro Trenti**, ya fue turnado a la Comisión de Turismo, encabezada por el panista **Luis Alberto Coppola**, quien también se opone a que desaparezca la Sectur.

El argumento de los senadores del PRI es que la inversión privada en turismo, en lo que va del año, asciende a mil 428 millones de dólares.

Los priistas señalan que de acuerdo con un reporte del Centro de Estudios Sociales y de Opinión Pública, en el primer semestre del año México recibió 42.6 millones de visitantes internacionales, los cuales dejaron en el país seis mil 48 millones de dólares.

Además, dicen, de enero de 2007 a junio de 2009 la balanza turística de México acumuló un superávit de 11 mil 996 millones de dólares, 66.3 por ciento superior al resultado acumulado entre enero de 2001 y junio de 2003.

Esta actividad llevó a que a finales de junio de 2009 se registraran dos millones 140 mil trabajadores en el sector turístico, lo que significa que en ese lapso fueron creados 30 mil nuevos empleos.

La corriente en defensa de Sectur también se presenta en actores distintos al Congreso.

El pasado 12 de septiembre, el **Consejo Coordinador Empresarial del Caribe** se pronunció en contra de la propuesta de que desaparezca la Secretaría de Turismo.

Y el 27 de ese mes, 20 secretarios de Turismo de igual número de entidades manifestaron su rechazo a la propuesta presidencial por considerar que el ahorro por la desaparición de Sectur sólo sería de 300 millones de pesos, que equivalen a 1 por ciento del hoyo fiscal que la **Secretaría de Hacienda** pretende tapan.

El rescate de la Secretaría de Turismo por parte del Congreso parece inminente pero en política, cuando una de las partes cede, obtiene algo a cambio.

Al parecer, el Ejecutivo está dispuesto a ceder en que no desaparezca la Secretaría de Turismo a cambio de que le sea aprobado el impuesto de 2 por ciento "para combatir la pobreza", aun con las exenciones a productos de una canasta básica, como lo propone el PRI.

Mientras avanzan las negociaciones, el secretario de Turismo, **Rodolfo Elizondo** trabaja con toda normalidad, como si nada fuera a pasar. El pasado 27 de septiembre, en el marco de la conmemoración a nivel internacional del Día Mundial del Turismo, Elizondo declaró que México se unió al lema de la celebración: "El Turismo, Consagración de la Diversidad", mediante el impulso de nuevos programas que detonen desarrollo sustentable y mejoren la calidad de vida de nuestros pueblos.

Y apenas el pasado sábado anunció que se prevé un incremento de más de 500 por ciento en el número de prestadores de servicios turísticos capacitados por medio del Programa Integral de Capacitación Turística, para lo cual se destinará un presupuesto de 45.2 millones de pesos.

¿Por qué una dependencia que va a desaparecer anuncia proyectos? ¿En realidad va a desaparecer? Son preguntas.

**OFF THE RECORD**

\*\***AGUA BETTY**. Vaya exhibida que dio la **Secretaría de Salud** del gobierno federal, a través de la **Cofepris**, a las autoridades del Distrito Federal, al dar a conocer que el **agua** en las delegaciones Tláhuac, Milpa Alta y Xochimilco tiene heces fecales.

Hace algunos años otra dependencia federal, la **Profeco**, descubrió que la Leche Betty, que repartía gratuitamente el PRD en el DF, estaba contaminada con lo mismo. La salubridad no es el fuerte de las administraciones perredistas.

**SOBERANES.COM**. A punto de dejar el cargo, el presidente de la CNDH, **José Luis Soberanes** se dio de alta en la red social Hi5 aunque, para despistar, sólo se identifica como **José Soberanes**.

¿Para qué quiere interactuar en las redes si ya va a dejar el cargo?

**Bueno, él sabrá por qué. Lo cierto es que el ombudsman nacional ya tiene más de 30 amigos.**



**José Contreras**

expedientepolitico@yahoo.com.mx  
www.puntoporpunto.com

